
1 

GEMEINDE WULFTEN AM HARZ    
 
 

P r o t o k o l l   
 

über die öffentliche Sitzung 
des Rates der Gemeinde Wulften am Harz 

 
am Donnerstag, 27. Juni 2024, 20:00 Uhr, 

in Wulften am Harz , Pizzeria Napoli 
 
 
 

T a g e s o r d n u n g 
 
 

 
Punkt  1 

 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
sowie der Beschlussfähigkeit 
 

 
Punkt  2 

 
Feststellung der Tagesordnung 
 

 
Punkt  3 

 
Genehmigung des Protokolls vom 23.05.2024 
 

 
Punkt  4 

 
Antrag des Fördervereins der Gründungsinitiative einer Freien Waldorfschule 
und eines Freien Waldorfkindergartens am Harz e.V. auf Inbetriebnahme eines 
Waldorf-Waldkindergartens im Dutberg 
18/2024 
 

 
Punkt  5 

 
Außerplanmäßige Auszahlung gem. § 117 NKomVG; 
hier: Zuschuss Großtagespflege Kindervilla Wulften 
21/2024 
 

 
Punkt  6 

 
Berichte des Bürgermeisters und des Gemeindedirektors 
 

 
Punkt  7 

 
Anfragen und Mitteilungen 
 

 
Punkt  8 

 
Einwohnerfragestunde 
 

 
Punkt  9 

 
Schließung der Sitzung 
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  Anwesend: 
 

Ratsvorsitzender 
Bürgermeisterin Schaper 
 

 

Anwesende 
Ratsherr Beußhausen 
 

Ratsherr T. Ehrhardt 
 

Ratsherr W. Ehrhardt 
 

Ratsherr Eulert 
 

Ratsfrau Herb 
 

Ratsfrau Kaliner 
 

Ratsherr Kaliner 
 

Ratsherr Kersten 
 

Ratsherr Waßmann 
 

 

von der Verwaltung 
GD Kaiser 
SgAng Berner als Protokollführerin 
 
 

 

entschuldigt fehlt 
Ratsherr Lohrengel 
 

 
 
Punkt  1 

 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
sowie der Beschlussfähigkeit 
 

 
Bürgermeisterin Schaper eröffnet um 20:15 Uhr die öffentliche Sitzung des Rates der Gemeinde 
Wulften am Harz, begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
Punkt  2 

 
Feststellung der Tagesordnung 
 

 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 
Punkt  3 

 
Genehmigung des Protokolls vom 23.05.2024 
 

 
Das Protokoll vom 23.05.2024 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 
 
 
  



3 

Punkt  4 Antrag des Fördervereins der Gründungsinitiative einer Freien Waldorfschule und 
eines Freien Waldorfkindergartens am Harz e.V. auf Inbetriebnahme eines Waldorf-
Waldkindergartens im Dutberg 
18/2024 

 
GD Kaiser erläutert den Sachverhalt anhand der Vorlage. 
 
Ratsherr Eulert erläutert, dass die Kosten für die Gemeinde Wulften zu hoch seien. Die Gemeinde 
sei aber bereit - analog zu Obernfeld - einen pauschalen Zuschuss für die Wulftener Kinder zu 
zahlen, die den Waldorfkindergarten besuchen.  
 
Bürgermeisterin Schaper verliest daraufhin den Beschlussvorschlag.  
 
Die Beschlussvorlage wird einstimmig vom Rat der Gemeinde Wulften am Harz abgelehnt. 
 
 
Punkt  5 

 
Außerplanmäßige Auszahlung gem. § 117 NKomVG; 
hier: Zuschuss Großtagespflege Kindervilla Wulften 
21/2024 

 
GD Kaiser erklärt kurz die Beschlussvorlage. 
 
Der Rat der Gemeinde Wulften am Harz beschließt einstimmig folgenden  
 

B E S C H L U S S: 
 

Bei Produktkonto 3651.431802 – (Kindergarten Wulften am Harz – Zuschüsse an übrige Bereiche - 

Ausgleichszahlung an fremde Träger) werden für das Haushaltsjahr 2024 Haushaltsmittel in Höhe von 

12.200,00 € gem. § 117 Abs. 1 NKomVG außerplanmäßig zur Verfügung gestellt. Die Deckung ist 

gewährleistet.  

 
 
Punkt  6 

 
 
Berichte des Bürgermeisters und des Gemeindedirektors 
 

 
Die Bürgermeisterin Schaper berichtet, dass 
 

1. die Räumlichkeiten der ehem. OS Wulften der Polizei zu Übungszwecken zur Verfügung 
gestellt werden. Die Kinder der Grundschule sind bereits darüber informiert. 
 

2. die Schilder am Ortseingang, mit welchem auf die Partnergemeinde Neung-sur-Beuvron 
hingewiesen wird, nicht entwendet wurden, sondern erneuert werden. 
Dazu ergänzt GD Kaiser, dass für das Ortsschild der Gemeinde Wulften eine 
Auftragsbestätigung bereits vorliegt, aber noch kein Liefertermin für das Schild bekannt ist. 

 
Der Gemeindedirektor Kaiser berichtet, dass sich das vorgesehene Sonnensegel für den Spielplatz 
Steinstraße im Zulauf befindet und zeitnah durch den Bauhof montiert wird. 
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Punkt  7 Anfragen und Mitteilungen 
 

1. RH W. Ehrhardt bittet darum, bei Harz Energie anzufragen, wie viel Strom in Wulften am 

Harz aus PV-Anlagen generiert wird, um eine Aussage treffen zu können, ob die Gemeinde 

Wulften am Harz eine klimafreundliche Kommune sei.  

GD Kaiser merkt an, dass zu berücksichtigen ist, dass ggf. nicht alle Wulftenerinnen und 

Wulftener Kunde bei der Harz Energie sind. 

 

2. RH W. Ehrhardt fragt an, welche neuen Erkenntnisse es zum Thema Verbindungsweg 

„Albrechtshausen“ als Radweg gibt.  

Dazu erläutert GD Kaiser, dass der Landkreis zurzeit den Masterplan Radverkehr 

überarbeitet. Der Albrechtshäuer Weg ist dem Landkreis gemeldet worden. Demnächst ist 

seitens des Landkreises eine Infoveranstaltung in Krebeck zur Neufassung des Masterplanes 

Radverkehr geplant. 

 

3. RH W. Erhardt erkundigt sich zum aktuellen Stand der Maßnahme „Erneuerung der 

Elektroinstallation im Mietshaus Breslauer Str.“. GD Kaiser sagt eine Prüfung zu. 

Anmerkung der Verwaltung: Die Erneuerung der Elektrik erfolgt separat für einzelne 

Wohneinheiten und situativ, sobald ein Mieterwechsel stattfindet. Mithin ist keine 

Unterbringung der Mieter in Hotels o.ä. erforderlich und die diesbezüglich einkalkulierten 

Kosten können eingespart werden. 

 

4. RH Waßmann gibt bekannt, dass der Umbau der Turnhalle (Erneuerung der RLT-Anlage) 

gestartet ist.  

 
 
Punkt  8 Einwohnerfragestunde 

 
 

1. Seitens eines Wulftener Bürgers wird sich dafür bedankt, dass der Bauhof bei den 

Schmierereien im Dorf (Hakenkreuz + schwarz-weiß-rote Flagge) so schnell gehandelt hat.  

 

2. Es wurde angeregt, die Beber freizuschneiden, da diese als Wasserentnahmestelle für die 

FFW dient. Auch entlang des Albrechtshäuser Weges sei vermehrt Grünschnitt erforderlich.  

 

3. Außerdem wurde darum gebeten, die Mittelinseln in der Straße aus Richtung Dorste 

kommend zu pflegen. Daraufhin erfolgte seitens GD Kaiser der Verweis auf die kapazitive 

Auslastung des Gemeindearbeiters und des Bauhofs. 

 

4. Ein Einwohner bittet darum, dass auch die Eltern vorab in Kenntnis gesetzt werden, wenn 

es zu Übungszwecken durch die Polizei im ehem. Gebäude der OS Wulften kommt.  

GD Kaiser ergänzt dazu, dass es einen Termin mit allen Beteiligten gab. 

 

5. Ein Einwohner fragt zum Thema „Windenergie“ an, in welcher Form die Bürgerinnen und 

Bürger der Gemeinde Wulften am Harz künftig davon profitieren können und wie das 

Ganze auf den Weg gebracht werden kann. Ein Schriftstück liegt dazu dem GD Kaiser 

ebenfalls vor. 
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6. Eine Bürgerin fragt nach, warum die Beschlussvorlage zum „Antrag des Fördervereins der 

Gründungsinitiative einer Freien Waldorfschule und eines freien Waldkindergartens am 

Harz e. V. auf Inbetriebnahme eines Waldorf-Kindergartens im Dutberg“ abgelehnt wurde, 

obwohl in der Beschlussvorlage steht, dass ausreichend Haushaltsmittel zur Verfügung 

stehen. 

GD Kaiser erläutert, dass der Passus lediglich aussagt, dass entsprechende Mittel im 

Haushaltsplan 2024 eingestellt sind und sich daraus keine Rückschlüsse ziehen lassen, wie 

viel Geld die Gemeinde „auf dem Girokonto“ hat bzw. ob für die Auszahlungen ggf. Kredite 

aufgenommen werden müssten. 

 

7. Eine Bürgerin gibt bekannt, dass ab September 2024 für die Großtagespflege 

„Pfützenhüpfer“ insgesamt 10 Betreuungsplätze zur Verfügung stehen, gern auch 

integrativ. 

 

8. Eine Bürgerin stellt sich als eine der Initiatorinnen der „Kindervilla Wulften“ vor. Herzlich 

eingeladen sind alle Bürgerinnen und Bürger zur Eröffnungsfeier der „Kindervilla Wulften“ 

am 17. August 2024 von 14-18 Uhr, Obere Str. 23 

 

9. Ein Bürger fragt nach, ob es weitere Informationen zu den zwei geplanten Windrädern 

Richtung Bilshausen gibt. 

BM Schaper antwortet dazu, dass Sie bisher auch nur von dem Vorhaben gehört hat und es 

derzeit keine weiteren Informationen dazu gibt. 

GD Kaiser ergänz, dass es eine Informationsveranstaltung der FA Jacobi Tonwerke gegeben 

hat, an der u.a. die anliegenden Flächeneigentümer teilgenommen haben. Die in Frage 

kommende Fläche für die zwei Windenergieanlagen ist derzeit im Teilplan Windenergie des 

Landkreises Göttingen nicht als Vorrangfläche ausgewiesen, sodass für eine Realisierung 

des Vorhabens der Flächennutzungsplan geändert werden müsste. 

 
 
Punkt  9 

 
Schließung der Sitzung 
 

 
Bürgermeisterin Schaper schließt um 20:55 Uhr die öffentliche Sitzung der Gemeinde Wulften am 
Harz. 
 
 

    gez. Schaper                gez. Kaiser        gez. Berner 
    ( Schaper ) 
Bürgermeisterin 

 ( Kaiser ) 
Gemeindedirektor 

 ( Berner ) 
Protokollführerin 

 

 
 
Genehmigung in der öffentlichen Sitzung des Rates am    11.12.2024 
 
   gez. Schaper                gez. Kaliner 
Bürgermeisterin  Ratsmitglied 

 


